

LAPORAN PELAKSANAAN
KULIAH KERJA NYATA REGULER
UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN
PERIODE 89 TAHUN AKADEMIK 2021/2022

I.B.3

Dusun/RW : -
Desa/Kelurahan : Sidodadi
Kecamatan : Wonomulyo
Kabupaten/ Kota : Polewali Mandar
Provinsi : Sulawesi Barat



Disusun oleh:

1. Muhammmad Farhan Ghibran NIM 1800024232

Universitas Ahmad Dahlan

Yogyakarta

2022

**PENGESAHAN LAPORAN
KULIAH KERJA NYATA REGULER
UNIVERSITAS AHMAD DAHLAN**

PERIODE 89 TAHUN AKADEMIK 2021/2022

Telah dilaksanakan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan oleh I.B.3
Di Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar,
Provinsi Sulawesi Barat pada tanggal 01 Februari–02 Maret 2022

Sulawesi Barat, 03 Maret 2022

Ketua


Heru Adi Anggara

NIM 1800018069

Sekretaris


Restiana

NIM 1800005078

Mengetahui/Menyetujui

Dosen Pembimbing Lapangan


M. Saeful Effendi, S.Pd., M.Pd.BI

NIP: 60150780

Lurah Sidodadi


Abdul Aziz Bande, S.Sos.

a.n. Kepala LPPM UAD

Kabid PkM & KKN

Beni Subendra Winarso., S.E., M.Si.

NIY 60010371

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Wr. Wb.

Puji dan syukur kami panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah mmeberikan nikmat serta rahmat-Nya sehinnnga kami dapat menyelesaikan laporan pelaksanaan KKN (Kuliah Kerja Nyata) dengan baik. Sholawat dan salam semoga tercurah kepada Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita kepada zaman yang penuh dengan cahaya-Nya.

Laporan KKN ini disusun sebagai pertanggung jawaban atas pelaksanaan KKN selama satu bulan dari tanggal 02 Februari 2022 hingga tanggal 03 Februari 2022 yang berlokasi di Dusun Badau I, Desa Badau, Kecamatan Badau Kabupaten Belitung, Kepulauan Bangka Belitung. Dalam pelaksanaan kegiatan hingga tersusunnya laporan ini, kami menyadari bahwa keberhasilan kami merupakan hasil dari dukungan dan kontribusi besar dari berbagai pihak, baik secara langsung ataupun tidak langsung yang berupa moril maupun materil. Maka dengan penuh rasa hormat, kami sangat mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. Muchlas Arkanuddin, M.T. selaku Rektor Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta yang telah mengizinkan kami mengikuti program KKN Reguler Mandiri ke-89.
2. Kepala Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Ahmad Dahlan, Kepala Bidang Pengabdian kepada Masyarakat dan Kuliah Kerja Nyata Universitas Ahmad Dahlan serta seluruh staf Kepala Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Ahmad Dahlan yang telah mengizinkan dan memberikan kami dukungan dalam kelancaran kegiatan KKN ini.
3. Ketua Pimpinan Daerah Muhammadiyah Kabupaten/Kota, Ketua Pimpinan Cabang Muhammadiyah dan Ketua Pimimpan ranting Muhammadiyah Belitung yang telah membantu kelancaran kegiatan KKN ini.

4. Bapak H. Andi Ibrahim Masdar selaku Bupati Kabupaten Polewali Mandar beserta jajarannya yang telah memberikan kami izin untuk melaksanakan kegiatan KKN Reguler Mandiri di wilayah Kabupaten Polewali Mandar.
5. Bapak Suleiman Mekka, S.P., M.M. selaku Camat Wonomulyo beserta jajarannya yang telah mengizinkan kami melaksanakan kegiatan KKN di wilayah kecamatan Wonomulyo.
6. Bapak M. Saeful Effendi, S.Pd., M.Pd.BI selaku dosen pembimbing lapangan yang telah memberikan bimbingan, motivasi serta dorongan kepada kami dalam segala hal yang menyangkut pelaksanaan KKN di Kelurahan Sidodadi.
7. Bapak Abdul Aziz Bande, S.Sos. selaku lurah Kelurahan Sidodadi yang telah membantu, mendukung, membimbing dan memberikan sambutan yang baik kepada kami selama melaksanakan kegiatan KKN di Desa Badau.
8. Kepala lingkungan I, II, III, IV, V serta masyarakat Kelurahan Sidodadi yang telah banyak membantu serta memberikan sambutan yang baik kepada kami selama kami melaksanakan kegiatan KKN di Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar.
9. dan berbagai pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Kami selaku mahasiswa KKN Reguler Mandiri ke-89 memohon maaf kepada seluruh pihak atas segala kesalahan atau kekurangan kami selama pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN). Kami berharap kegiatan KKN yang sudah kami jalankan dan laksanakan dapat memberikan manfaat bagi semua pihak. Begitu pula dengan adanya kegiatan KKN ini semoga dapat memberikan kami pengalaman yang baru yang bermanfaat. Adapun dalam penulisan laporan ini kami menyadari bahwa masih terdapat banyak kekurangan, oleh sebab itu kami sangat terbuka dengan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak demi perbaikan dimasa yang akan datang. Kami mengucapkan banyak terimakasih dan meminta maaf yang sebesar-besarnya.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL
PENGESAHAN LAPORAN	ii
KATA PENGANTAR	iv
DAFTAR ISI	vii
BAB II RENCANA KEGIATAN	3
BAB III PELAKSANAAN KEGIATAN	8
A. Pelaksanaan Kegiatan Individu.....	8
B. Pelaksanaan Kegiatan Bersama	9
C. Rekapitulasi Laporan Kegiatan.....	13
BAB V PENUTUP	27
A. Kesimpulan	27
B. Saran	27
LAMPIRAN.....	28
Lampiran 1. Matrik Rencana dan Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata	29
Lampiran 2. Bukti-bukti kegiatan (Form 2).....	32

BAB I

PENDAHULUAN

A. Deskripsi Wilayah

Kelurahan Sidodadi merupakan salah satu dari 167 desa/kelurahan yang ada di Kabupaten Polewali Mandar dan Ibu Kota Kecamatan Wonomulyo, yang dari aspek sejarah terbentuk karena kebijakan Kolonial Belanda yang mendatangkan orang Jawa ke Kecamatan Wonomulyo. Secara wilayah berbatasan dengan:

1. Sebelah Utara, berbatasan dengan Desa Sumberjo, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar;
2. Sebelah Selatan, berbatasan dengan Desa Campurjo, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar;
3. Sebelah Timur, berbatasan dengan Desa Ugi Baru, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar;
4. Sebelah Barat, berbatasan dengan Desa Sidorejo. Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar;

Dengan luas wilayah 290 Ha/Km² merupakan daratan yang secara keseluruhan memiliki jalur transportasi ke berbagai jurusan, seperti Polewali, Tinambung, Majene, dan Mamuju.

Tabel.1.1

LUAS DAN PEMBAGIAN WILAYAH KELURAHAN

Luas Wilayah (Km ²)	Pembagian Wilayah (Lingkungan)	Keterangan
290 (293 Ha)	5	

Berdasarkan data kelurahan tahun 2013, jumlah penduduk Kelurahan Sidodadi adalah 10.209 jiwa, masing-masing terdiri dari **4.905** laki-laki, 5.304 perempuan, dan 2.556 kepala keluarga.

Tabel 1.2

JUMLAH PENDUDUK BERDASARKAN GENDER

Indikator	Jumlah
Laki-laki	4.905
Perempuan	5.304

B. Rencana Pembangunan Wilayah

Rencana pembangunan yang terdapat di Kelurahan Sidodadi yaitu perencanaan berupa pembangunan sarana dan prasarana sekolah seperti penambahan ruang kelas baru dan pembangunan perpustakaan. Selain pembangunan sarana dan prasarana, ada pula perbaikan, pemeliharaan dan pemulihan bidang pekerjaan umum dan penataan ruang seperti jalan, drainase, dan jembatan. Rencana pembangunan juga diarahkan pada kesediaan dan pembangunan pembuangan dan pengelolaan sampah seperti pengadaan motor sampah. Di samping itu, pembangunan sumber daya manusia diperhatikan melalui adanya pengadaan workshop seperti pelatihan tata rias, penjahit, dan perbengkelan.

C. Permasalahan yang Ditemukan di Lokasi

Pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata yang dilakukan di Kelurahan Sidodadi berjalan baik dan lancar. Mahasiswa KKN bekerja sama dengan pihak Kelurahan Sidodadi dalam menyelenggarakan program kerja di lapangan. Permasalahan yang ditemukan di lokasi adalah persoalan kurang sadarnya masyarakat akan segala hal tentang Covid-19, mulai dari prokes, vaksinasi, isoman, dan imunitas. Selain itu, kesadaran akan literasi, terutama literasi digital dan keuangan yang membuat banyak masyarakat terpapar hoax dan tidak bijak dalam menggelontorkan uangnya. Selanjutnya adalah kurangnya daya enterpreneur UMKM dalam mengembangkan usahanya.

BAB II RENCANA KEGIATAN

PROGRAM	Penanggung Jawab
Bidang Keilmuan / Bimbingan Belajar	
Memberikan edukasi kepada masyarakat mengenai hukum dan keamanan data pribadi	A
Melakukan penyuluhan terhadap masyarakat mengenai hukum dan kejahatan siber	A
Menyelenggarakan sosialisasi terhadap masyarakat mengenai hukum dan etika media sosial	A
Melaksanakan bimbingan belajar PPKn secara luring untuk anak-anak SD, SMP, dan SMA di Kelurahan Sidodadi	A
<i>(sisakan beberapa baris kosong untuk program insidental)</i>	
Bidang Keagamaan	
Mengajarkan dan menghafal nama-nama malaikat secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	A
Menghafal nama-nama dan menceritakan kisah-kisah Nabi secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	A
Memberi bimbingan Iqra secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	A
Menghafal surat-surat pendek secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	A
<i>(sisakan beberapa baris kosong untuk program insidental)</i>	
Bidang Seni dan Olah Raga	
Melaksanakan bimbingan kesenian (drama, musikalisasi puisi, tari dll.) secara luring untuk warga di kelurahan Sidodadi	A
Melaksanakan olahraga bulutangkis bersama remaja dan anak-anak kelurahan Sidodadi	A

Melakukan olahraga catur bersama remaja kelurahan Sidodadi	A
<i>(sisakan beberapa baris kosong untuk program insidental)</i>	
Bidang Tematik/ Non Tematik	
Memberikan sosialisasi pemasaran produk dengan menggunakan media sosial (Facebook, IG, dll.)	A
Memberikan edukasi pemasaran produk dengan memanfaatkan e-commerce (Tokopedia, Shopee, Bukalapak, dll.)	A
Mendampingi warga kelurahan Sidodadi dalam mengelola produk penjualannya	A
Melakukan edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	A
Melakukan edukasi mengenai literasi digital	A
Membuat media edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	A
Membuat media edukasi mengenai literasi digital	A
Membuat media edukasi mengenai literasi kewargaan	A
Melakukan edukasi mengenai literasi kewargaan	A
Melakukan edukasi mengenai literasi numerik	A
Melakukan edukasi mengenai literasi baca-tulis	A
Membuat media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19	A
Membuat media edukasi SOP isolasi mandiri	A
Menampilkan media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19 yang telah dibuat di titik yang dapat dijangkau oleh warga kelurahan Sidodadi	A
Menampilkan media edukasi mengenai SOP isolasi mandiri yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	A
Membuat media edukasi tentang handsanitizer	A
Membuat media edukasi tentang prokes	A
Membagikan handsanitizer kepada warga di Kelurahan Sidodadi	A
Menampilkan media edukasi mengenai handsanitizer yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	A
Menampilkan media edukasi mengenai prokes yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	A

Membuat poster/flyer cara menginduksi imunitas pada masa new reality	A
Melaksanakan edukasi cara menginduksi imunitas pada masa new reality untuk kelompok remaja di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	A
Menampilkan media edukasi mengenai cara menginduksi imunitas yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	A
Melakukan pendampingan terhadap pelayanan posyandu untuk balita di Kelurahan Sidodadi	A
Advokasi terhadap masalah yang dihadapi oleh warga di Kecamatan Wonomulyo (persoalan jalan umum, sampah, jembatan, saluran drainase, dll.)	A
Melaksanakan edukasi vaksinasi Covid-19 untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	A
Melaksanakan edukasi isoman untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	A
Melaksanakan edukasi cara menginduksi proses untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	A

A: Muhammad Farhan Ghibran

BAB III
PELAKSANAAN KEGIATAN

A. Pelaksanaan Kegiatan Individu

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM	
I. PROGRAM KEILMUAN (MINIMAL 600 MENIT)					
A	Penyelenggaraan Penyuluhan Hukum Kepada Masyarakat				
1	Memberikan edukasi kepada masyarakat mengenai hukum dan keamanan data pribadi	1	150	150	21/02/2022
2	Melakukan penyuluhan terhadap masyarakat mengenai hukum dan kejahatan siber	1	150	150	22/02/2022
3	Menyelenggarakan sosialisasi terhadap masyarakat mengenai hukum dan etika media sosial	1	150	150	23/02/2022
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN A				450	
B	Penyelenggaraan Bimbingan Belajar				
1	Melaksanakan bimbingan belajar PPKn secara luring untuk anak-anak SD, SMP, dan SMA di Kelurahan Sidodadi	3	50	150	18/2/2022, 19/2/2022, 20/2/2022
2		0	0	0	
3		0	0	0	
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN B				150	
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN A+B				600	
II. PROGRAM KEAGAMAAN (MINIMAL 1000 MENIT)					
A	Penyelenggaraan Kajian Al Islam & Kemuhammadiyah				
1	Mengajarkan dan menghafal nama-nama malaikat secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	1	100	100	22/02/2022
2	Menghafal nama-nama dan menceritakan kisah-kisah Nabi secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	1	100	100	24/02/2022
3	0	0	0	
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN A				200	
B	Penyelenggaraan TPA				

1	Memberi bimbingan Iqra secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	4	150	600	8/02/2022, 12/02/2022, 14/02/2022, 19/02/2022
2	Menghafal surat-surat pendek secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	4	50	200	8/02/2022, 12/02/2022, 14/02/2022, 19/02/2022
3	0	0	0	
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN B				800	
SUB TOTAL PROGRAM KEAGAMAAN A+B				1000	
III. PROGRAM SENI DAN OLAH RAGA (MINIMAL 600 MENIT)					
A	Penyelenggaraan Program Seni				
1	Melaksanakan bimbingan kesenian (drama, musikalisasi puisi, tari dll.) secara luring untuk warga di kelurahan Sidodadi	1	100	100	25/02/2022
2	0	0	0	
3	0	0	0	
SUB TOTAL PROGRAM SENI				100	
B	Penyelenggaraan Program Olahraga				
1	Melaksanakan olahraga bulutangkis bersama remaja dan anak-anak kelurahan Sidodadi	2	150	300	15/02/2022, 16/02/2022
2	Melakukan olahraga catur bersama remaja kelurahan Sidodadi	2	100	200	08/02/2022, 12/02/2022
3	0	0	0	
SUB TOTAL PROGRAM OLAH RAGA				500	
SUB TOTAL PROGRAM KEILMUAN A+B				600	
TOTAL PROGRAM INDIVIDU I+II+III				2200	

B. Pelaksanaan Kegiatan Bersama

No.	Program dan Kegiatan	Ekuivalensi JKEM/JKEM (menit)			Peran masing-masing mahasiswa	Tanggal Pelaksanaan
		Frekuensi	JKEM	Jumlah JKEM		
IV. PROGRAM TEMATIK						
A	Penyelenggaraan pendampingan umkm/ekonomi masyarakat saat pandemi					
1	Memberikan sosialisasi pemasaran produk dengan menggunakan media sosial (Facebook, IG, dll.)	2	150	300	Muhammad Farhan Ghibran	26/02/2022, 27/02/2022

2	Memberikan edukasi pemasaran produk dengan memanfaatkan e-commerce (Tokopedia, Shopee, Bukalapak, dll.)	2	150	300	Muhammad Farhan Ghibran	27/02/2022, 28/02/2022
3	Mendampingi warga kelurahan Sidodadi dalam mengelola produk penjualannya	4	100	400	Muhammad Farhan Ghibran	27/02/2022, 28/02/2022, 01/03/2022, 02/03/2022
				0	
				0	
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK A				1000		
B	Penyelenggaraan edukasi literasi di masa pandemi					
1	Melakukan edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	2	150	300	Muhammad Farhan Ghibran	22/02/2022, 23/02/2022
2	Melakukan edukasi mengenai literasi digital	2	150	300	Muhammad Farhan Ghibran	21/02/2022, 22/02/2022
3	Membuat media edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	21/02/2022
4	Membuat media edukasi mengenai literasi digital	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
5	Membuat media edukasi mengenai literasi kewargaan	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	19/02/2022
6	Melakukan edukasi mengenai literasi kewargaan	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
7	Melakukan edukasi mengenai literasi numerik	4	50	150	Muhammad Farhan Ghibran	24/02/2022, 25/02/2022, 26/02/2022, 27/02/2022
8	Melakukan edukasi mengenai literasi baca-tulis	4	50	150	Muhammad Farhan Ghibran	24/02/2022, 25/02/2022, 26/02/2022, 27/02/2022
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK B				1650		
C	Penyelenggaraan edukasi vaksin covid-19 dan isoman					
1	Membuat media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	19/02/2022
2	Membuat media edukasi SOP isolasi mandiri	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	19/02/2022

3.	Menampilkan media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19 yang telah dibuat di titik yang dapat dijangkau oleh warga kelurahan Sidodadi	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	19/02/2022
4	Menampilkan media edukasi mengenai SOP isolasi mandiri yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	19/02/2022
5	Melaksanakan edukasi vaksinasi Covid-19 untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	23/02/2022
6	Melaksanakan edukasi isoman untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	23/02/2022
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK C				1000		
D	Penyelenggaraan penyuluhan prokes dan pelatihan tentang handsanitizer					
1	Membuat media edukasi tentang handsanitizer	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
2	Membuat media edukasi tentang prokes	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
3	Membagikan handsanitizer kepada warga di Kelurahan Sidodadi	1	100	100	Muhammad Farhan Ghibran	21/02/2022
4	Menampilkan media edukasi mengenai handsanitizer yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
5	Menampilkan media edukasi mengenai prokes yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022
6	Melaksanakan edukasi prokes untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	23/02/2022
				0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK D				950		
E	Penyelenggaraan edukasi cara menginduksi imunitas dalam tatanan new reality					
1	Membuat poster/flyer cara menginduksi imunitas pada masa new reality	1	200	200	Muhammad Farhan Ghibran	25/02/2022

2	Melaksanakan edukasi cara menginduksi imunitas untuk kelompok remaja di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	25/02/2022
3	Menampilkan media edukasi mengenai prokes yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	1	150	150	Muhammad Farhan Ghibran	25/02/2022
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK E				500		
F	Pendampingan Program Posyandu dan Pendampingan Masyarakat					
1	Melakukan pendampingan terhadap pelayanan posyandu untuk balita di Kelurahan Sidodadi	4	150	600	Muhammad Farhan Ghibran	03/02/2022, 19/02/2022, 01/03/2022, 02/03/2022
2	Advokasi terhadap masalah yang dihadapi oleh warga di Kecamatan Wonomulyo (persoalan jalan umum, sampah, jembatan, saluran drainase, dll.)	2	150	300	Muhammad Farhan Ghibran	20/02/2022, 01/03/2022
		0	0	0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK F				900		
G						
1	0	0	0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK G				0		
H						
1	0	0	0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK H				0		
I						
1	0	0	0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK I				0		
J						
1	0	0	0		
				0		
SUB TOTAL PROGRAM TEMATIK J				0		
SUB TOTAL JKEM PROGRAM TEMATIK				6000		
TOTAL JKEM PROGRAM				8200		

C. Rekapitulasi Laporan Kegiatan

No	Nama Program	JK EM Total	Pelaksanaan Kegiatan					Dana					
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JK EM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Memberikan edukasi kepada masyarakat mengenai hukum dan keamanan data pribadi	150	Posko/Gmeet, Zoom	Masyarakat	1	150.0	10 hingga 20	A	10				10
2	Melakukan penyuluhan terhadap masyarakat mengenai hukum dan kejahatan siber	150	Posko/Gmeet, Zoom	Masyarakat	1	150.0	10 hingga 20	A	10				10
3	Menyelenggarakan sosialisasi terhadap masyarakat mengenai hukum dan etika media sosial	150	Posko/Gmeet, Zoom	Masyarakat	1	150.0	10 hingga 20	A	10				10
4	Melaksanakan bimbingan belajar PPKn secara luring untuk anak-anak SD, SMP, dan SMA di Kelurahan Sidodadi	150	Door to Door ke rumah anak-anak	Anak-anak	3	50.0	2 hingga 5	A	40				40
		0											0
		0											0
		0											0
		0											0
		0											0
		0											0
Jumlah Dana Program Keilmuan/Bimbingan Belajar									70	0	0	0	70

B. PROGRAM KEAGAMAAAN/TPA

No	Nama Program	JK EM Total	Pelaksanaan Kegiatan					Dana					
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JK EM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total
1	Mengajarkan dan menghafal nama-nama malaikat secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	100	TK Aisyiyah Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	1	100.0	10 hingga 20	A	10				10

2	Menghafal nama-nama dan menceritakan kisah-kisah Nabi secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	100	TK Aisyiyah Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	1	100.0	10 hingga 20	A	10					10
3	Memberi bimbingan Iqra secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	150	Rumah Pengajar Mengaji di Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	4	150.0	20 hingga 30	A	45					45
4	Menghafal surat-surat pendek secara luring untuk anak-anak di kelurahan Sidodadi	150	Rumah Pengajar Mengaji di Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	4	150.0	20 hingga 30	A	45					45
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
Jumlah Dana Program Keagamaan/TPA									110	0	0	0	0	110

C. PROGRAM SENI DAN OLAHRAGA

No	Nama Program	JK EM Total	Pelaksanaan Kegiatan					Dana						
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JK EM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total	
1	Melaksanakan bimbingan kesenian (drama, musikalisasi puisi, tari dll.) secara luring untuk warga di kelurahan Sidodadi	100	Sanggar Seni Kelurahan Sidodadi	Warga	1	100.0	2 hingga 10	A	30					30
2	Melaksanakan olahraga bulutangkis bersama remaja dan anak-anak kelurahan Sidodadi	300	Rumah Warga	Anak-anak	2	150.0	5 hingga 7	A	50					50

3	Melakukan olahraga catur bersama remaja kelurahan Sidadadi	200	Rumah Warga	Remaja	2	100.0	1	A	50					50
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
		0												0
Jumlah Dana Program Seni dan Olahraga									130	0	0	0	0	130

D. PROGRAM PENDUKUNG/TEMATIK

No	Nama Program	JK EM Total	Pelaksanaan Kegiatan					Dana						
			Tempat	Sasaran	Frekuensi	JK EM	Volume	PJK	Mhs	Mas	Pem	PT	Total	
1	Memberikan sosialisasi pemasaran produk dengan menggunakan media sosial (Facebook, IG, dll.)	300	Posko/Gmeet, Zoom	UMKM Kelurahan Sidodadi	2	150.0	10 hingga 20	A	10					10
2	Memberikan edukasi pemasaran produk dengan memanfaatkan e-commerce (Tokopedia, Shopee, Bukalapak, dll.)	300	Posko/Gmeet, Zoom	UMKM Kelurahan Sidodadi	2	150.0	10 hingga 20	A	10					10
3	Mendampingi warga kelurahan Sidodadi dalam mengelola produk penjualannya	400	Rumah Warga	UMKM Kelurahan Sidodadi	4	100.0	2 hingga 5	A		100				100
4	Melakukan edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	300	Posko/Gmeet, Zoom	Warga	2	150.0	10 hingga 20	A	10					10
5	Melakukan edukasi mengenai literasi digital	300	Posko/Gmeet, Zoom	Warga	2	150.0	10 hingga	A	10					10

							20							
6	Membuat media edukasi mengenai literasi keuangan dan ekonomi digital	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						0
7	Membuat media edukasi mengenai literasi digital	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						0
8	Membuat media edukasi mengenai literasi kewargaan	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						0
9	Melakukan edukasi mengenai literasi kewargaan	150	Posko/Gmeet, Zoom	Warga	1	150.0	10 hingga 20	A	10					10
10	Melakukan edukasi mengenai literasi numerik	200	TK Aisyiyah Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	4	150.0	10 hingga 20	A	40					40
11	Melakukan edukasi mengenai literasi baca-tulis	200	TK Aisyiyah Kelurahan Sidodadi	Anak-anak	4	150.0	10 hingga 20	A	40					
12	Membuat media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						
13	Membuat media edukasi SOP isolasi mandiri	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						
14	Menampilkan media edukasi mengenai pentingnya vaksin covid-19 yang telah dibuat di titik yang dapat dijangkau oleh warga kelurahan Sidodadi	50	Mading di Kelurahan Sidodadi	Warga	1	150.0	20 hingga 100	A	25					
15	Menampilkan media edukasi mengenai SOP isolasi mandiri yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	50	Mading di Kelurahan Sidodadi	Warga	1	150.0	20 hingga 100	A	25					
16	Membuat media edukasi tentang handsanitizer	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						
17	Membuat media edukasi tentang proses	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A						

18	Membagikan handsanitizer kepada warga di Kelurahan Sidodadi	100	Lingkungan Kelurahan Sidodadi	Warga	1	100.0	30	A					250
19	Menampilkan media edukasi mengenai handsanitizer yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	50	Mading di Kelurahan Sidodadi	Warga	1	150.0	20 hingga 100	A	25				
20	Menampilkan media edukasi mengenai prokes yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	50	Mading di Kelurahan Sidodadi	Warga	1	50.0	20 hingga 100	A	25				
21	Membuat poster/flyer cara menginduksi imunitas pada masa new reality	200	Posko	Warga	1	200.0	1	A					
22	Melaksanakan edukasi cara menginduksi imunitas kelompok remaja di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	150	Posko/Group meet, Zoom	Remaja	1	150.0	10 hingga 20	A	10				
23	Menampilkan media edukasi mengenai prokes yang telah dibuat di titik yang dapat menjangkau perhatian warga kelurahan Sidodadi	50	Mading di Kelurahan Sidodadi	Warga	1	50.0	20 hingga 100	A	25				
24	Melakukan pendampingan terhadap pelayanan posyandu untuk balita di Kelurahan Sidodadi	4	Posyandu di Kelurahan Sidodadi	Balita	4	150.0	30	A		100			
25	Advokasi terhadap masalah yang dihadapi oleh warga di Kecamatan Wonomulyo (persoalan jalan umum, sampah, jembatan, saluran drainase, dll.)	300	Kelurahan Sidodadi	Warga	2	150.0	20	A		100			

2 6	Melaksanakan edukasi vaksinasi Covid-19 untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	15 0	Posko/G meet, Zoom	Warga	1	15 0.0	10 hingga 20	A	10				
2 7	Melaksanakan edukasi isoman untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	15 0	Posko/G meet, Zoom	Warga	1	15 0.0	10 hingga 20	A	10				
2 8	Melaksanakan edukasi prokes untuk warga di Kelurahan Sidodadi secara daring atau luring	15 0	Posko/G meet, Zoom	Warga	1	15 0.0	10 hingga 20	A	10				
Jumlah Dana Program Pendukung/ Tematik									2 9 5	3 0 0	0	2 5 0	19 0
Jumlah Dana Seluruh Program									60 5	30 0	0	2 5 0	50 0

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. Pembahasan

Pada bab ini, kami akan membahas dan mengevaluasi terkait kegiatan-kegiatan KKN Reguler Mandiri ke-89 yang telah dilaksanakan mulai dari tanggal 1 Februari 2022 sampai tanggal 02 Maret 2022. Ada pun hal-hal yang akan dibahas adalah terkait dengan pelaksanaan kegiatan, program yang tidak terlaksana, dan program baru di luar rencana.

1. Pelaksanaan Program

Program kerja kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Reguler Mandiri ke-89 Tahun Akademik 2021/2022 Divisi I.B.3 yang dilaksanakan di Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar berjalan dengan lancar dan baik. Program-program yang dilaksanakan mulai dari survei lokasi KKN hingga penarikan KKN berjalan dengan baik, secara keseluruhan dari program individu hingga program tematik dapat terlaksana dengan baik dan lancar tanpa ada kendala yang serius. Kendala yang kami hadapi antara lain adalah sulitnya mengumpulkan warga untuk berpartisipasi dalam program kerja KKN kami, dikarenakan mempunyai kesibukan sehari-hari dan mengingat kepatuhan akan protokol kesehatan warga Kelurahan Sidodadi yang rendah maka kami inisiatif untuk melakukan sebagian program kerja secara daring misalnya melalui google meet. Meskipun begitu, untuk beberapa program seperti pelaksanaan TPA atau mengajar baca al-Qur'an anak-anak di Kelurahan Sidodadi dilaksanakan secara luring.

Namun demikian, secara keseluruhan program kami dapat berjalan dengan lancar dan baik, kami berharap dengan terlaksananya program kerja yang sudah dilakukan, akan membawa manfaat dan berguna bagi seluruh masyarakat di Kelurahan Sidodadi. Untuk divisi I.B.3 di Kelurahan Sidodadi dioperasikan oleh satu orang mahasiswa dan sebagaimana kewajiban yang ditunaikan anggota KKN lainnya, kami tetap mengisi

buku harian yang diberikan oleh LPPM yang isinya sebagai rangkuman kegiatan yang dilaksanakan oleh tiap-tiap mahasiswa KKN dengan disertai bukti agar dijadikan bahan laporan.

2. Program yang Tidak Terlaksana

Selama berlangsungnya program kerja KKN Reguler Mandiri ke-89, semua program kerja yang telah dirancang telah berjalan dengan baik dan lancar. Sehingga, tidak ada program yang tidak terlaksana.

3. Program Pengganti

Program individu dan bersama tidak mengalami pergantian program, sehingga semua program kerja kami berjalan sebagaimana mestinya.

B. Evaluasi

Berdasarkan hasil pelaksanaan program kerja KKN Reguler Mandiri ke-89 tahun akademik 2021/2022 yang dilaksanakan pada tanggal 01 Februari 2022 sampai dengan tanggal 02 Februari 2022 di Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar yang telah dilaksanakan, maka kami akan mengevaluasi terkait dengan program kerja yang telah terlaksana. Adapun program kerja yang telah terlaksana sebagai berikut:

1. Program Individu

a. Bidang Keilmuan

1) Penyelenggaraan Penyuluhan Hukum kepada Masyarakat

Kegiatan ini berupaya untuk memberikan wawasan dan pemahaman terhadap masyarakat mengenai hukum, terutama menyangkut masalah keamanan data pribadi, kejahatan siber, dan etika bermedia sosial. Program ini kami laksanakan secara daring, tepatnya melalui media google meet. Dari partisipasi warga, kami melihat cukup banyak yang mengikuti program ini, ada sekitar 10-20 orang, dan dengan metode ceramah dan diskusi, kami menilai berdasarkan keaktifan dan pengakuan dari masyarakat bahwa mereka cukup terbantu dengan informasi yang kami sampaikan melalui penyuluhan hukum ini.

2) Penyelenggaraan Bimbingan Belajar

Kegiatan ini berusaha untuk memberikan bimbingan belajar, terkhusus mengenai mata pelajaran PPKn. Dengan menarik dan membujuk anak-anak dan remaja di Kelurahan Sidodadi, sayangnya hanya anak-anak SD saja yang berminat untuk dibimbing. Namun begitu, anak-anak cukup antusias dengan program bimbingan ini, dan kami menilai dari keaktifan dan pengakuan dari mereka, bahwa mereka sangat terbantu dengan program bimbingan belajar mata pelajaran PPKn ini.

b. Bidang Keagamaan

1) Penyelenggaraan Kajian Al Islam dan Kemuhammadiyah

Kegiatan ini bertujuan agar anak-anak TK, terkhusus di TK Aisyiyah di Kelurahan Sidodadi dapat mengetahui dan menanamkan nilai-nilai keislaman dan kemuhammadiyah dengan sempurna. Kami menyelenggarakan program ini secara daring, melalui google meet. Kami melakukan edukasi dengan metode audio visual atau melalui video interaktif yang tersedia di Youtube dan kemudian kami bersama-sama menyanyikan dan menceritakan ulang apa-apa yang sudah kami ajarkan. Berdasarkan antusiasme dan pengakuan dari anak-anak TK tersebut, bahwa program kami cukup membantu dan menyenangkan dalam belajar.

2) Penyelenggaraan TPA

Program ini bermaksud supaya anak-anak di Kelurahan Sidodadi cakap membaca al-Qur'an. Dalam melaksanakan program ini, kami bekerja sama dengan guru mengaji setempat yang mempunyai murid atau santri kurang lebih 50 anak. Kami memfokuskan pembelajaran pembacaan Qur'an pada level Iqra 1-6, melihat anak-anak di TPA tersebut mayoritas masih pada tingkat Iqra. Melihat antusiasme dan pengakuan anak-anak TPA tersebut, bahwa kami cukup membantu mereka memudahkan belajar baca Qur'an.

c. Program Seni dan Olahraga

1) Penyelenggaraan Program Seni

Program ini berusaha menyediakan bimbingan kesenian yang kami lakukan secara luring. Kami bekerja sama dengan kelompok seni Kelurahan Sidodadi untuk melangsungkan latihan dan pentas kuda lumping. Setelah kami latihan, kami langsung ke pusat kelurahan untuk tampil, berdasarkan antusiasme warga, program ini cukup diminati dan memberikan hiburan pada masyarakat.

2) Penyelenggaraan Program Olahraga

Program ini kami maksud agar anak-anak dan remaja dapat sehat di tengah situasi Covid-19 seperti sekarang ini. Ada dua olahraga yang kami lakukan, yaitu bulutangkis dan catur. Dari dua olahraga tersebut, baik anak-anak maupun remaja cukup antusias dan membantu mereka sehat, baik jasmani maupun rohani.

2. Program Tematik

a. Penyelenggaraan Pendampingan UMKM/Ekonomi Masyarakat Saat Pandemi

Program ini kami tujukan untuk pelaku UMKM agar lebih kreatif dan inovatif dalam memasarkan produk jualannya. Kami melakukan sosialisasi atau edukasi pemasaran produk di media sosial dan e-commerce secara luring lewat google meet. Selain itu, kami melakukan kunjungan dan pendampingan secara langsung atau luring ke UMKM setempat, tepatnya penjual kerupuk. Dari antusiasme dan pengakuan mereka, bahwa program ini memberikan mereka inspirasi untuk mengembangkan produknya lebih menarik lagi bagi konsumen.

b. Penyelenggaraan Edukasi Literasi di Masa Pandemi

Program ini kami maksud agar memberikan edukasi pada masyarakat terkait literasi, yang mencakup literasi keuangan dan ekonomi digital, literasi digital, kewargaan, numerik, dan baca tulis. Semuanya kami laksanakan secara daring melalui google meet. Literasi keuangan dan ekonomi digital serta literasi digital kami dobelkan frekuensinya karena berkaitan dengan temuan kami bahwa warga di Kelurahan

Sidodadi sangat rentan dengan hoaks dan penipuan secara daring, serta manajemen keuangan yang buruk. Literasi kewargaan kami kaitkan dan laksanakan bertepatan hari keadilan sedunia dengan sila ke-5 Pancasila. Lalu, literasi numerik dan baca-tulis kami tujukan ke anak-anak TK Aisyiyah. Dari kesemuanya, kami melihat dari antusiasme dan pengakuan mereka bahwa program kami cukup membantu dan memberikan informasi yang berguna bagi mereka.

c. Penyelenggaraan Edukasi Vaksin Covid-19 dan Isoman

Kami bermaksud agar informasi mengenai vaksin Covid-19 dan Isoman dapat dipahami oleh warga, sehingga dapat dipatuhi dan lebih siap dengan pandemi Covid-19. Kami lakukan edukasi mulai dari membuat poster dan menempelnya di tempat-tempat umum dan mengadakan edukasi secara daring lewat google meet. Dari antusiasme dan pengakuan dari mereka, bahwa program kami cukup membantu memahamkan mereka mengenai pentingnya vaksin Covid-19 dan isoman jika mengalami gejala atau bepergian ke tempat yang rawan Covid-19.

d. Penyelenggaraan Penyuluhan Prokes dan Pelatihan tentang Handsanitizer

Serupa dengan edukasi vaksin Covid-19 dan isoman, kami hendak informasi mengenai prokes dan handsanitizer diketahui dan dipahami oleh warga, sehingga memunculkan kepatuhan demi kebaikan bersama melawan Covid-19. Lagi-lagi serupa dengan edukasi terkait Covid-19 sebelumnya, kami membuat dan memasang poster dan mengadakan edukasi secara daring lewat google meet. Dari antusiasme dan pengakuan dari mereka, bahwa program kami cukup menyadarkan mereka mengenai pentingnya menjaga dan mematuhi prokes dan menggunakan handsanitizer jika disekeliling tidak didapati air bersih.

e. Penyelenggaraan Edukasi Cara Menginduksi Imunitas Dalam Tatanan New Reality

Sama seperti sebelumnya, kami ingin program ini memahamkan warga mengenai pentingnya meningkatkan imunitas di masa pandemi Covid-19. Langkah yang kami lakukan kurang lebih sama, yaitu membuat dan memasang poster terkait imunitas dan menyelenggarakan edukasi secara daring melalui google meet. Dari antusiasme dan pengakuan mereka, bahwa program kami cukup menyadarkan mereka mengenai pentingnya meningkatkan imunitas tubuh agar lebih kuat dalam menghadapi Covid-19.

f. Pendampingan Program Posyandu dan Pendampingan Masyarakat

Kami melakukan program pendampingan di posyandu-posyandu yang ada di Kelurahan Sidodadi dengan bekerja sama dengan kader-kader setempat. Kami mendata dan membantu agar program posyandu dapat berjalan dengan lancar. Selain itu, kami melakukan advokasi pula mengenai masalah sarana dan prasarana yang ada di Kelurahan Sidodadi seperti jalan, jembatan, drainase, yaitu melalui rapat usulan rencana kerja pemerintahan desa.

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah kami mendiskusikan dan mengevaluasi segala kegiatan yang telah kami lakukan yang terhitung dari tanggal 1 Februari hingga tanggal 2 Maret 2022 dapat kami simpulkan bahwa kegiatan KKN Reguler ke-89, unit I.B.3, Universitas Ahmad Dahlan yang bertempat di Kelurahan Sidodadi, Kecamatan Wonomulyo, Kabupaten Polewali Mandar, Provinsi Sulawesi Barat berjalan dengan lancar. Suksesnya program dan kegiatan KKN ini bisa tercapai karena berkat kerjasama semua pihak yang terlibat, mulai dari masyarakat Kelurahan Sidodadi, mahasiswa KKN, DPL, dan LPPM. Program yang telah dilaksanakan oleh kami berupa program literasi, pendampingan UMKM, edukasi terkait Covid-19, advokasi aspirasi masyarakat kelurahan Sidodadi ke Pemda, dan sebagainya. Secara keseluruhan, program kerja kami berjalan dengan baik dan lancar tanpa adanya hambatan yang serius, selain itu program kerja kami terlaksana sebagaimana dengan perencanaan yang sudah dirancang sebelumnya.

B. Saran

Dari kesimpulan kami di atas, bahwa Pelaksanaan kegiatan KKN di Kelurahan Sidodadi berjalan sangat baik dan lancar. Mulai dari survei, perizinan sampai dengan penarikan bisa terlaksana berkat koordinasi yang harmonis antara mahasiswa KKN dengan kepala desa, perangkat desa, dan tokoh masyarakat. Kami sangat merekomendasikan Kelurahan Sidodadi sebagai tempat KKN karena didukung oleh lokasinya yang sangat strategis, yaitu akses ke pusat pemerintahan dan infrastruktur penyokong kegiatan KKN (seperti dekat dari pasar) sangat mendukung, serta mempunyai sumber daya yang begitu potensial. Terdapat sejumlah program KKN yang kami rasa perlu dilanjutkan di masa mendatang, seperti pendampingan UMKM, advokasi program pembangunan kelurahan ke

Pemda, dan edukasi literasi. Tidak lupa pula, program KKN yang kami pikir perlu dilakukan di kelurahan Sidodadi adalah pengelolaan sampah dan pelatihan pemberdayaan perempuan.

LAMPIRAN